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あけまして 
おめでとうございます。 

ハイランド３丁目自治会員の皆様、明けましておめでとうございます。自治会館事務所内  
会長執務室より、当会会長 岩間勝男による自治会員向け「202４年 年頭挨拶（要旨）」を 
下記の通りご報告します。 

記 
 

【自治会を取り巻く環境】 
新年早々、日本国内では非常に悲しいニュースがいくつも飛び込んで来ました。元日に

は、能登半島地震がありました。被災された方々に心よりお見舞い申し上げるとともに、被災
地の一日も早い復興を心からお祈りいたします。 
１月２日には、羽田空港で旅客機と海上保安庁の航空機が衝突するという痛ましい事故が

起き、尊い命が失われました。こんなことが起こるのかと目を疑いましたが、誰もが事故や災
害に巻き込まれる可能性があるということです。 
メディアの報道を見て感じたのは、天変地異には人間は本当に無力な存在だと改めて感

じました。地球規模で環境問題がこれだけ勃発している今、防災サステナビリティ活動に当
自治会も継続して取り組まないと地球は人間に攻撃を仕掛けてくると感じました。まずは自
治会として危機管理のあり方を防犯防災部長中心に考え、地域防災を担う共助の主体、例
えば被害の限定化、事前防災準備を含む防災訓練、避難所へ向かう避難経路の確認、自治
会館における防災用品・非常食の備蓄、災害発生時の応急対応、災害時における安否確認
（今後、デジタル化していくことを IT 化デジタル推進特命担当部長と早急に検討）が自治会
に求められそして果たす役割として行政（神奈川県・横須賀市）、警察、消防そして自衛隊に
協力していきます。 
 

2023 年を振り返ると、私個人にとっては目新しいことばかりの一年でした。まさに「人は
皆師なり」で、会員の皆様からお話を伺って大変勉強させていただきました。地域最高責任
者である自治会長としての職務を全部やり遂げる覚悟で、久里浜地区連合町内会やハイラ
ンド連合協議会、関連団体、自治会等の会議体にはできる限り出席させていただきました。 
大きく変わったこととして、５月に通常総会、７月に七夕祭り、８月は夏祭り、１０月は健民運

動会とハロウィン、１１月は文化祭、防災訓練、粟田小学校避難所運営訓練を行いました。残
念ながら餅つき大会はコロナとインフルエンザの W 流行で３丁目として感染拡大防止の観
点から中止の決断をしましたが、これは私の右腕、日本政府で例えるならば官房長官であろ
う総務部長から「過去のように行事のすべてを自治会長主導でシナリオを作り、それを専門
部長が教科書通りに動かすのではなく、専門部長にシナリオを作らせた運営方法で進めた
方が賢明である。」との助言を私は素直に受け止めました。結果、専門部長、副部長からも、
とてもやりがいがあり、役員をやっていくのが楽しくなったとの声が聞けました。私はできる
限り当たり前を見直し、自治会にとっても自治会員にとっても「今やるべきだ。きっとその方が 
Change ＆ Ｃｈａｌｌｅｎｇｅ に繋がる」と信じた 9カ月間でした。          裏面に続く 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

第２ブロック班長はパンダ本部に移動します。敬礼！ 

ハンカチ掲出 

活動班別訓練 消火栓 活動班別訓練 消火栓 
活動班別訓練  担架 活動班別訓練 倉庫点検 

 
皆さん、昨年は一緒にこうしたチェンジ アンド チャレンジ に協力いただきましてありがとう

ございます。来年度は日中暑くてかなわない夏祭りを夕方から行う盆踊り化への見直し、特
命部の組織再編、自治会旅行の廃止、各専門委員会の立ち上げ、会議体の見直し、予算の
の整理見直し、攻めの広報活動をはじめとしたコミュニケーションの場づくりと自治会活動の
見える化、各制度の立案、班長担い手不足の班統合計画、自治会館の長期的な改修プロジ
ェクトチームの発足、役員研修や会員の研修会などオープンな学びの場の提供などを進めて
まいります。土台づくりは、私の頭の中や総務部長との会話の中でほぼほぼ想定通り進んで
いると考えています。 

 
ハイランド３丁目自治会は、変化を恐れず失敗を恐れず、トランスフォームしていきます。 

３丁目の大切なものである自治会運営方針や自治会館の維持、文化と風土、会員とのネット
ワークなど守るべきものは守り、そしてチャレンジするべきことは大胆に、そしてスピーディに
変革して、一つずつ皆さんで答えを出すようにしていきます。 
 
最後になりますが 

 
今年、会員の皆さんにお願いしたいこと、ご理解いただきたいことが 3つあります。 

 
１つ目は、ハイランド３丁目自治会の運営方針を十分に理解してください。 
 ２０２４年度の運営方針は５月の通常総会議案書をご覧ください。 
 
２つ目は、会員の皆様で自治会館の活かし方という宝探しをしてほしいです。 
せっかくあんな立派な自治会館があるのですからまだ探しきれていない自治会館活用と 
いう原石を見つけて会員の皆で磨きをかけてください。これだけ変化の激しい時代です。 
トップである私や自治会役員だけが動いて見つかるものではありません。皆さんで新たな
原石を見つけてほしいです。時代の節目には必ず新たな可能性が生まれます。年間事業、
アイデア、ユニークな原石は、自治会館のあちこちに散らばっています。今までの常識にと
らわれず、先入観で判断することなく、全員参加で探していきましょう。 
 

３つ目は、３丁目自治会みんな仲良くしましょう。 
私の事嫌いな人居ることは合点承知です。でも自治会長を引き受けた以上、私にも私なり 
の考えがあります。その考えについてきてくれて助けてくれているのが今の役員や、顧問、 
そして相談役です。 
 

会員の皆さん、関連団体、関連組織の皆さん、 
以上が 2024年の、私からのお願いになります。 

 
結びとなりますが、ハイランド３丁目の皆さま並びにご家族の皆さまの、一年を通してのご

健康とご健勝をお祈りするとともに、一日も早く戦争や紛争が終結し、世界が平和と安寧を
取り戻すことを切に願いまして、私の年頭の挨拶とさせていただきます。 
 

２０２４年１月４日 

ハイランド３丁目自治会長 岩間 勝男 
 


